



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Socióloga publica libro sobre Hospital psiquiátrico y sexualidad

7 AGO 2009



Isabel Gamboa realizó una ardua investigación sobre los pacientes internados en el Hospital Psiquiátrico con diagnósticos de problemas sexuales, que abarca desde el año 1974 al 2004 (foto cortesía de Isabel Gamboa).

Tras un año de investigación revisando expedientes y otros documentos, así como realizando entrevistas, la socióloga e historiada Isabel Gamboa Barboza, recopiló en el

libro “En el Hospital psiquiátrico. El sexo como Locura” valiosa información sobre la sexualidad de los pacientes de este centro de salud.

El libro se presentará este viernes 7 de agosto a las 6:00 p.m. en el Instituto Cultural de México.

El propósito de la Magistra Isabel Gamboa fue investigar y analizar la manera en que se aborda y construye la sexualidad en el hospital. El interés por este tema surgió por la presencia de algunos personajes de su pueblo natal Puriscal: que llamaron la curiosidad de la autora desde su infancia y más adelante en la experiencia laboral.

El texto se divide en cuatro capítulos y 300 páginas y fue publicado con el apoyo de la Vicerrectoría de Acción Social de la Universidad de Costa Rica (UCR).



La presentación del libro En el hospital Psiquiátrico. Sexo como Locura se efectuará este viernes a las seis de la tarde en el Instituto Cultural de México, ubicado en Barrio Los Yoses

Sexualidad e historia

“En el Hospital Psiquiátrico. El Sexo como Locura”, se aborda y reconstruye el tema de la sexualidad entre las personas internadas desde 1978 al 2004 donde se incorpora el diagnóstico que recibieron esos pacientes de trastorno sexual, los tratamientos y los motivos por los cuales fueron internados.

Según la M.Sc. Gamboa Barboza en el hospital psiquiátrico la sexualidad se vuelve un tema importante aunque no se reconozca abiertamente y en muchos casos es sinónimo de problema el cual termina siendo en la mayoría de las ocasiones patológico. No obstante, en el Hospital “se intenta tratar a estos pacientes conforme a lo que estaría correcto”.

En este libro se narra la historia de algunos pacientes internados y se abordan aspectos de educación, legislación, religión y la salud en Costa Rica.

La Magistra Gamboa ha publicado artículos y ensayos sobre sexualidad, género, desarrollo, prostitución, empleo y desempleo. En la actualidad es docente e investigadora de la Universidad de Costa Rica y es doctoranda en Historia.

María del Mar Izaguirre Cedeño.
Periodista Oficina de Divulgación e Información
maria.izaguirre@ucr.ac.cr